

El dragón está deprimido; posible desaceleración económica, la causa (El Financiero 19/05/10)

El dragón está deprimido; posible desaceleración económica, la causa (El Financiero 19/05/10) Esteban Rojas / Antonio Sandoval Miércoles, 19 de mayo de 2010 La bolsa de valores de China pierde 20.8% en dólares durante 2010. · EL DRAGÓN ESTÁ DEPRIMIDO La bolsa de valores de China acumuló al día de ayer una pérdida de 20.83 por ciento en términos de dólares durante 2010. El ajuste es importante por varias causas: primero por la importancia económica del país en el mundo, dado que un mercado de valores deprimido en China significa un problema en curso o incluso futuro. Otro aspecto fundamental es el hecho de que fuera de la zona europea, que hoy por hoy se ha convertido en el epicentro de los ajustes financieros en el mundo, la bolsa de valores de China es la que más pierde. Existen varios factores que explican el descenso de los valores bursátiles en ese país, muchos de ellos ligados al mundo entero. En China existe una burbuja inmobiliaria generada por el acelerado crecimiento económico de los últimos años y la creciente demanda de casas en las grandes ciudades; este no es un problema menor si consideramos que el índice de vivienda en abril subió a razón de 12.8 por ciento, poco más de un punto porcentual respecto al mes previo, y 4.5 veces arriba de la tasa de inflación para el cuarto mes del año, misma que se ubicó en 2.8 por ciento. Hablando de inflación, aunque según los parámetros del Banco Central de China ésta se mantiene bajo control, en abril subió desde un previo de 2.4 por ciento registrada en marzo, lo que significa que hay señales de sobrecalentamiento en la economía china. Si bien este mercado tuvo años de bonanza, ahora parece estar en una fase de desaceleración anticipando lo que podría sucederle a la economía del país asiático. Un motor económico desacelerado, como China, es una mala noticia para el mundo, ahora que existen expectativas de que la Eurozona podría provocar una contracción en la dinámica de crecimiento en el planeta, y justo cuando en Estados Unidos también las empresas buscan recuperar la senda del crecimiento basadas en el mercado interno. Consecuencias de la depresión china Son varias las consecuencias que primero podrían experimentarse en China, pero que no tardarán en saltar al resto del mundo: 1) Desde hace meses se observan presiones para que se decreten incrementos en las reservas de los bancos comerciales, a fin de disminuir la exposición al riesgo que tienen. 2) Los precios de las materias primas podrían bajar fuertemente, considerando que China es un país altamente demandante de dichos productos. 3) Una contracción económica en China desalentará las importaciones de otros productos en el mundo. 4) El yuan tendrá más presiones para revaluarse. 5) La defensa del yuan por parte del Banco Central chino y del gobierno, agudizarán los conflictos comerciales entre China y varios países, entre ellos Estados Unidos.